

DESTINATAIRES : Les médias

EXPÉDITEUR : Amélie Germain-Bergeron, coordonnatrice aux communications

DATE : Le 14 juin 2023

Quand les retraités s'impliquent pour *cultiver* le plaisir d'apprendre

Shawinigan, le 14 juin 2023 – Les élèves de l'école de Sainte-Flore sont choyés ! Une serre 4 saisons annexée à leur école leur permet d'apprendre les rudiments du jardinage des légumes, des pousses et des fleurs. Ces précieuses connaissances leur sont inculquées par des bénévoles retraitées. Parmi celles-ci, une bénévole assidue âgée de 75 ans se rend utile en initiant tous les élèves aux bases de l'horticulture. Ces moments créent de riches échanges entre les jeunes et les bénévoles du 3^e âge.

Il n'est pas commun de voir des projets intergénérationnels dans les écoles. Dans ce cas-ci, nous avons un parfait exemple d'un mode de fonctionnement favorisant l'épanouissement des élèves et également des personnes âgées. « Afin de soutenir l'équipe-école dans cette vision, nous avons la chance de compter sur des bénévoles qui viennent saupoudrer notre école d'engrais fertilisant. Des retraitées allant jusqu'à l'âge vénérable de 77 ans sont présentes dans l'école de Sainte-Flore au quotidien pour partager généreusement leurs savoirs. Sans leur apport, la serre ne pourrait être aussi vivante. En faisant pousser leurs végétaux ensemble, les générations arrivent à se faire grandir les unes les autres » explique Mme Sandra McWilliams, directrice de l'école de Sainte-Flore.

La serre est un lieu magique. On s'y sent bien dès qu'on y met les pieds. Un coin zen a même été aménagé pour y faire des activités pédagogiques et offrir un endroit calme pour les élèves qui ont besoin de se ressourcer ou de diminuer leur anxiété. L'endroit devient même un lieu propice où les élèves plus vieux peuvent aider les plus jeunes à apprendre à lire. La culture des légumes et des pousses en serre permet également de sensibiliser les élèves à faire de bons choix alimentaires.

« L'école de Sainte-Flore est la seule école du centre des services scolaire à bénéficier d'une serre et nous nous considérons très choyés. C'est grâce à l'initiative de M. Denis Morin que la serre a vu le jour il y a plus de 20 ans. À notre plus grand bonheur, notre centre des services scolaire a investi afin d'apporter des améliorations importantes, dont le renouvellement du système de chauffage et climatisation, nous permettant d'exploiter la serre à l'année », ajoute Mme McWilliams.

La serre, c'est un endroit où l'on fait pousser des fleurs, des plantes et des légumes, mais aussi des projets enrichissants pour les élèves. En effet, les 180 élèves sèment une graine qui deviendra une fleur ou une plante qui sera ensuite transplantée dans les plates-bandes pour enjoliver l'environnement extérieur de l'école. De plus, les élèves de 6^e année ont préparé des arrangements suspendus par des jardinières de style macramé qu'ils ont fabriquées eux-mêmes. La vente de leurs créations leur a permis d'amasser des fonds pour leur activité de bal de fin d'année.

Voici un bel exemple présentant les multiples possibilités de développement des élèves lorsqu'un environnement stimulant et un accompagnement bienveillant sont au cœur de leurs apprentissages !

Source : Amélie Germain-Bergeron

Titre : Coordonnatrice aux communications

Centre de services scolaire de l'Énergie

Téléphone : 819 539-6971 poste 2340

Information : Sandra McWilliams

Titre : Directrice

École de Sainte-Flore

Téléphone : 819 536-0706